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平 成 ３０ 年  第 １２ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   平成３０年１２月２０日              午前１０時 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時   平成３０年１２月２０日              午前１０時 

閉会の日時   平成３０年１２月２０日              午前１１時１５分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、小林義之教育長職務代理者、増田公子委員、加藤久佳委員、福

田孝夫委員、遠藤康江委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、大和田一善こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、細田周作

生涯学習課長、飯野伸康文化・学習センター所長、石川達雄スポーツ振興課長、増

田英二図書館課長、藤間隆子学校教育課長、高貫 貢学校給食課長、野本朋子保

育幼稚園課長兼学校教育部主席専門員、酒巻克太郎学校教育課主幹兼指導主事、

小林英憲子育て支援課主幹、青木正明保育幼稚園課主幹、武井由加里教育総務課

主幹 

 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 報告第７号 臨時代理の報告について（県費負担教職員の分限に

係る人事の内申について） 

第５ 報告第８号 臨時代理の報告について（辞令の発令について） 

第６ 報告第９号 臨時代理の報告について（平成３０年度加須市一般

会計補正予算（第６号）のうち教育費について） 

第７ 第５１号議案 教育財産の取得に係る申出について 

第８ 協議事項 公立幼稚園・保育所の送迎バスの終了について 

第９ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 平成３０年第１２回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 
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それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は増田委員にお願いいたしま

す。 

 

増田委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、第１１回加須市教育委員会 定例会会

議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

（なしとの声あり） 

それでは、前回会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

日程第４ 報告第７号「臨時代理の報告について（県費負担教職員の分限に係

る内申について）」及び日程第５ 報告第８号「臨時代理の報告について（辞令の

発令について）」は、個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第

７条第１項第２号の非公開情報にあたります。 

よって、日程第４ 報告第７号及び日程第５ 報告第８号は、加須市教育委員会

会議規則第３条第５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長  では、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 報告第７号「臨時代理の報告について（県費負担教職員の分限に係

る人事の内申について）】 

 

 【日程第５ 報告第８号「臨時代理の報告について（辞令の発令について）】 

 

渡邉教育長  これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第６ 報告第９号「臨時代理の報告について（平成３０年度加須市一般会

計補正予算（第６号）のうち教育費について）】 

 

渡邉教育長 報告第９号「臨時代理の報告について（平成３０年度加須市一般会計補正予算

（第６号）のうち教育費について）」、加須市教育委員会の権限に属する事務の委

任等に関する規則第４条第１項の規定により、臨時に代理しましたので、同条第

２項の規定により報告します。 

内容について、事務局から説明させます。  

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

平成３０年度加須市一般会計補正予算（第６号）のうち教育費について、平成 

３０年第４回加須市議会定例会の最終日に追加提案をするため、緊急に処理する

必要があり、教育委員会の会議を招集するいとまがないため、平成３０年１２月
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 １０日に臨時に代理したので、報告するものであります。 

・ブロック塀・冷房設備対応臨時特例交付金 

・職員人件費 

 

渡邉教育長  

 

以上説明がありました。 

前回の定例会で報告をしました第５号補正予算の提案後、交付金の内示等を受

け、今回の第６号補正予算を編成しました。第５号補正予算の議決をいただいた

後、最終日の１２日にこの第６号補正予算を提案し、議決をいただいております。 

ご質問等ございますか。 

 

小林教育長職務代

理者 

 人事異動に伴う給与等の補正について、よくわかりました。幼稚園と公民館も

大きな減額になっていますが。 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

 幼稚園は学級数が減少したことに伴う正職員数の減がありましたので、減額と

なっております。 

 公民館は、公民館主事について、再任用職員が減り、嘱託職員が増えたことによ

る減額です。再任用職員と嘱託職員では、給料月額や支給される手当等が異なり

ますので、減額となっております。 

 

小林教育長職務代

理者 

 エアコンの資料にある、キュービクルとは。 

 

 

大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

 受変電設備です。電線からきた高圧の電流そのままでは校内で使用できません

ので、使用できる電流に変換するための変電設備を各学校に設置しております。

各教室でエアコンを稼働させるには、現在あるキュービクルでは容量が足りない、

あるいは、老朽化している等の理由から、増設や交換をする必要があります。 

 

渡邉教育長 他にございませんか。 

 

それでは、次に移ります。 

 

 【日程第７ 第５１号議案「教育財産の取得に係る申出について」】 

 

渡邉教育長 日程第７ 第５１号議案「教育財産の取得に係る申出について」を議題といた

します。事務局より説明させます。  

 

野本保育幼稚園課

長 

加須市立騎西中央幼稚園の再整備に伴い、加須市立騎西小学校の校舎の一部に

ついて、教育財産（幼稚園）として取得することを市長に申し出たいので、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第２８条第２項の規定により、この案を提出

するものです。 

騎西小学校の１階、２階の一部、床面積として６５８㎡を騎西中央幼稚園とし

て使用するために、教育財産として取得いたします。 

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。ご質疑、ご意見等ございますか。 
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福田委員 小学校の校舎内に幼稚園がある、そのような例は、市内で他にありますか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

加須市では、初めての試みとなります。 

 

 

福田委員 他市ではあるのでしょうか。 

 

野本保育幼稚園課

長 

事務局でも視察をしましたが、深谷市で小学校と幼稚園が複合化されている例

がございます。また、他県でも複数の事例がございます。 

 

遠藤委員 幼稚園の子どもが小学校の施設を使用するということですと、使いづらいとい

うようなこともあると思いますが、設備の改修などは。 

 

野本保育幼稚園課

長 

現在の小学校の設備のまま使用するということはありません。幼稚園として使

用する部分につきましては、教室の仕様を保育室に改修するほか、階段の手すり

やトイレ、手洗い場、下駄箱など、すべて幼稚園仕様に改修し、園児が活動するの

に十分な設備を整備いたします。 

現在、基本設計、実施設計をしておりますので、その中できちんと対応をしてま

いります。 

 

渡邉教育長 

 

活動の場所も工夫をし、校門の位置を変更することなども検討しております。 

それでは、ほかにご質問等はございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採決に移ります。 

お諮りします。 

第５１号議案「教育財産の取得に係る申出について」は、原案のとおり可決とい

うことでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第第８ 協議事項「公立幼稚園・保育所の送迎バスの終了について」】 

 

渡邉教育長 日程第８ 協議事項「公立幼稚園・保育所の送迎バスの終了について」、協議い

たします。事務局より説明させます。 

 

野本保育幼稚園課

長 

加須市では、現在、騎西中央幼稚園、騎西南幼稚園、北川辺幼稚園の３つの公立

幼稚園と、わらべ保育園、北川辺保育所の２つの公立保育所の合計５園で送迎バ

スを運行していますが、送迎バスの利用者は園児数の減少や利用する園児の割合

の低下に伴い、年々減少傾向にあります。 

保護者による送迎と送迎バスでは登園時間に差が生じており、園児全員が集ま

って保育を実施する時間が、送迎バスがない園と比較して最大で概ね毎日１時間

少ないという課題や、送迎バスを利用する保護者は保護者送迎と比べ教諭等と接

する時間が少なく、毎日の園児の様子を伝える時間や教諭等とのコミュニケーシ
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ョンの時間が不足しがちであり、保護者同士のコミュニケーションの機会も少な

いという課題が生じています。 

また、送迎バスの老朽化が進み修繕費も増加傾向であるとともに、運転手と添

乗員の新規人員確保の困難さ、運転手の平均年齢が７０歳以上という、運転手の

高齢化などの問題が生じています。 

そうした中で、市では、公立幼稚園と公立保育所の送迎バスについては、良好な

保育環境の確保、送迎バスの老朽化等、費用対効果の低下の３つの観点から総合

的に判断し、施設の再整備等のタイミングも考慮し、計画的、かつ段階的に運行を

終了することを検討しております。 

ご協議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。ご意見等ございますか。 

 

小林教育長職務代

理者 

説明はよくわかりました。また、今回の資料にありました１２月議会の一般質

問でも取り上げられており、そちらでもよくわかりました。 

送迎バスの終了により、何か大きな問題は生じないか、懸念されます。送迎バス

は、利用している家族にとってはありがたい仕組みだと思います。例えば北川辺

地域では、周知期間をとり、２年後の終了を予定しているとはなっていますが、バ

スがあるから通わせることができているという家庭もあるのではないでしょう

か。 

 

野本保育幼稚園課

長 

そのような懸念は持っております。今年度で終了するわらべ保育園では、来年

度から通いやすい別の園に転園を希望するご家庭もありましたので、そういった

要望に沿う形で支援をしております。 

騎西地域では、地域的配慮からバスを運行してまいりましたが、騎西中央幼稚

園での大きな課題であった駐車場について、騎西小学校との複合化に併せて整備

できるということから、そのタイミングで終了することを考えております。 

保護者の目線では不便になるかもしれませんが、子どもの目線に立っていただ

き、子どもたちの良好な保育環境の確保のためにということで協力をお願いして

おります。今後、地域や保護者にも説明をし、ご理解いただくよう努めてまいりま

すが、発生する問題等に対しては、その都度、真摯に対応してまいりたいと考えて

おります。 

 

渡邉教育長 送迎を理由に、子どもたちの教育のための時間が短くなってしまうということ

は、教育委員会として大きな課題であると考えております。 

 

遠藤委員 私も以前、わらべ保育園でバスの添乗員をしておりました。楽しく勤務をして

おりましたが、朝早くから勤務をし、日中は空き、また夕方に勤務という不規則な

勤務ですので、説明にあったとおり、人員の確保は大変だと思います。 

わらべ保育園の入口は狭いので、保護者による送迎が増えると混雑や渋滞など

が心配です。対応策は。 

 

野本保育幼稚園課

長 

 

保育園の送迎は、保護者がそれぞれの勤務時間に合わせて送迎しておりますの

で、比較的分散するのではないかと考えておりますが、特に慣れるまでの間は、園

の職員が交通整理なども行うよう指導したいと考えております。 
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遠藤委員 送迎バスがなくなるとイベントは。 

 

野本保育幼稚園課

長 

年間行事として実施している園外保育や幼保交流などは、バスを借りて対応い

たします。そのためのバスの借上げ料を予算化しておりますので、送迎バスがな

くなっても現在実施しているイベントが縮小することはございません。ご安心く

ださい。 

 

渡邉教育長 それでは、ほかにご質問等はございますか。 

 

渡邉教育長 事務局は最大限の注意を払って進めてください。 

以上で協議を終了いたします。 

 

 【日程第９ その他】 

 

渡邉教育長 日程第９ その他でございます。 

 順次、諸般の報告をさせていただきます。 

 （以下 報告内容の要約） 

 

江原生涯学習部長 

 

・ 教育委員会における協議事項について 

・ 童謡のふる里室について 

 

杉田学校教育部長 

 

・ ２学期終了のお礼について 

・ 学力向上への取組について 

 

大和田こども局長

兼福祉事務所長兼

学校教育部理事 

・ 平成３１年度の幼稚園園児数の見込みについて 

 

 

 

細田生涯学習課長 

 

・ 平成３１年加須市成人式について 

 

藤間学校教育課長 

 

・ 生徒指導・学校情報等報告について 

 

渡邉教育長 それでは、以上で報告を終わります。 

 

 

次回、平成３１年第１回定例会は１月２１日（月）午後１時３０分に開会しま

す。これをもちまして、平成３０年第１２回加須市教育委員会定例会を閉会とい

たします。 

ご苦労さまでした。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

平成３１年１月２１日 

 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  増 田 公 子 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 

 


